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六、实地明察暗访部分怎么实施？

答：2017年实地考察由省文明办组织实施。如果成功

创建提名城市，从 2018年开始，由国家统计局和中央文明

委成员单位、相关职能部门抽调人员实施。

七、问卷调查怎么实施？

答：问卷调查包括入户调查和随机街访两种方式。在

《全国文明城市测评体系》中，把市民满意率作为最主要的

评判依据，市民满意率≤70%，取消参评资格，此外，与群众

利益密切相关内容被纳入创建文明城市负面清单中。充分

体现创建为民惠民理念，使市民既是创建文明城市的积极

参与者，又是创建成果的受益者。

八、征求哪些省直主管部门意见？

答：主要包括征求省纪委、安监、环保、住建、教育、食

药监、公安和禁

毒委等部门意

见。

图 说 汝 州

“民生视野下的百城建设提质工程”系列报道之八

让停车位不再众里寻它千百度
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市民刘某因为业务关系，经常到市教体

局办事，近两个月来，他发现往教体局办事

轻松多了，再也不用发愁找不到停车位了，

塔寺小学南隔壁的公共停车场每次都能给

他提供到车位。今年初以来，我市利用城区

空置地规划建设 18个社会化公共停车场，

大力缓解停车难问题。

近年来，随着社会经济的快速发展和人

民生活水平的不断提高，私家车数量不断上

升，中心城区停车难问题日益突出，由此引

发的各类社会问题日益凸显，成为亟待解决

的问题。

针对日益突出的停车难问题，省百城建

设提质工程实施意见要求各县市从方便群

众停车、维护群众利益的角度出发，加快停

车场建设，完善城市基础设施，提高城市管

理和服务水平，提高城市综合承载能力。

市委、市政府高度重视停车场建设工

作，为改善我市中心城区停车环境，有效缓

解停车场（位）供需矛盾，专门召开了汝州市

中心城区停车场建设工作推进会，按照“政

府主导、部门联动、属地建设、市场运作、适

当奖补”的思路，计划今年在中心城区建成

18座社会化公共停车场并投入使用，届时

新增停车位近千个。通过多方努力和齐抓共

建，分阶段、分步骤建设小区、单位、社会公

共停车场（位），为城区机动车辆停放提供场

所，积极缓解交通拥堵，为我市新型城镇化

建设增添活力。

按照会议要求，城区各街道办事处迅速

行动，对社区居委会进行了再动员，并得到

了广大干部群众的赞誉和支持。各相关部门

工作人员密切协作，深入一线，克服重重困

难进行选址。

通过对中心城区所有闲置空地紧锣密

鼓的排查，确定了 18处停车场建设位置，并

通过了规划部门的认定。各街道所辖的社区

居委会参建热情高涨，委托专业的测绘公司

实地测量，设计施工图纸，保障工程迅速开

工建设。

在建设停车场过程中，风穴路街道城北

停车场在设计上，以生态绿色停车场为主，

停车泊位使用渗水透草砖，场内道路铺设沥

青，临近城市主干道的停车场围墙使用透景

墙，把停车场建设融入国家园林城市创建

中，既增加了停车位，又提高了城市绿化。

城市工作做得好不好，群众满不满意，

生活方不方便，是城市管理和服务状况的重

要评判标准。我市紧抓城市管理和服务，不

断完善提高城市综合承载能力，让群众在城

市生活得更方便、更舒心、更美好。

郭营战

近日，朋友说其电动车差点被拖走。原来，朋

友逛商场时，随便把电动车放在路边，待出来时，

刚好看到执法人员正准备把其电动车往执法车

上拖，急得朋友慌忙跑到车前面，被执法人员批

评教育一番算是了事。

随着我市百城建设提质工程的不断推进，市

容市貌有了明显提升，城市更加宜居，社会更加

和谐。然而，总有一些不文明现象闯入视线：一些

非机动车乱停乱放、随意行驶，有的电动车行驶

在机动车道不说，还仗着自身小巧玲珑，见缝就

插，成为人们频频吐槽的对象。为此，我市从近日

开始，在市区主次干道集中整治车辆乱停乱放问

题（包括电动车、自行车、三轮车等非机动车辆），

发现将拖移处理。

与人方便，与己方便。文明交通，不仅需要执

法人员的监管与引导，更需我们每个人的自觉遵

守。如果每个人都受自身私利驱动，置交通规则

不顾，那么就会出现有人执法一个样，无人执法

又一个样的情况，如果人人都这样，社会怎能和

谐。因此，我们每个人都应该行动起来，自觉遵守

交通规则，在此基础上，敢于对违规行驶者说不，

劝导他们文明行驶、停放车辆，让违规者不因旁

人的漠视而自觉无碍。只有这

样，我们每个人才能真正成为

文明交通的受益者，社会大家

庭才能更加和谐有序。

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 李明明 高浩博）“咦，我的

电动自行车好好地停在路边，怎么一眨眼就不见了？”7月 26日，正在市

区办事的市民王女士有点着急，因为她刚刚停放在路边的电动自行车不

见了。“你是不是没有停在车位里面，把路给堵了？”好心人的提醒，让王

女士明白了缘由。

原来，为图一时之便，外出办事的王女士随手将电动自行车停在了

马路边。这一方便倒好，把原本就不宽敞的马路给堵了大半，让同样出行

办事的市民变得不方便。类似王女士这样乱停车的现象还有不少。市城

市管理局考虑到这一乱象，于日前开展了为期一个月的专项整治行动，

目的就是让城区道路更加畅通、有序。而王女士那辆被执法人员拖走的

电动自行车，并没有成为执法人员开具《行政处罚决定书》的凭证，倒是

促使王女士写下了承诺不再乱停乱放的保证书。

据介绍，执法人员在发现乱停乱放影响交通秩序的非机动车之后，

第一时间会就近寻找车主，帮助车主将非机动车停放在恰当的位置。而

一时无法找到车主的，将会把车拖移至停车场代为保管。车主想要取回

车辆，需要携带身份证到该局写下不再乱停乱放的保证书，然后再去停

车场找车。虽然不交停车费，也不会被罚款，但这么一“折腾”，“方便”的

停车立刻就变得不方便了。

为此，执法人员希望像王女士这样“丢失”的电动自行车越来越少，

让汝州的城市交通更加畅通、有序。

陈国重参加全国卫生城镇和健康城市交流会
本报讯 （记者 宋小亚） 7月 27日，全国卫生城镇和

健康城市交流会现场观摩活动在山东省威海市举行，与会人

员实地参观了北竹岛小学、孙家疃社区卫生服务中心、威高集

团、家家悦配餐中心等，多角度了解威海在建设健康城市过程

中的亮点举措。市领导陈国重、赵三壮参加观摩。

我市筹备全省农产品质量安全县创建培训工作
本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 刘洋洋） 7月 28

日，全省农产品质量安全县创建培训会协调会召开。会议对全

省农产品质量安全县创建培训会的组织、接待工作及现场观

摩点、线路等计划详情进行通报。市委常委、统战部部长张剑

奇出席会议。

濮阳县考察团莅汝
本报讯 （记者 何亮亮） 7月 29 日，濮阳县委常委、

常务副县长孔伟带领考察团莅汝考察农民工返乡创业工作。

市政府党组成员、副县级干部杜江涛陪同。

郑东新区考察团莅汝
本报讯 （记者 何亮亮 通讯员 陈思） 7月 30日，

郑东新区管委会党政办副主任杨建强率领考察团莅汝考察城

市建设工作。市政府党组成员、秘书长杨兆华陪同。

本报综合报道 军爱民，民拥军。八一建

军节来临之际，我市各单位带着对子弟兵的

深情厚谊，积极开展拥军优属活动。

7月 29日，团市委机关全体干部职工及

部分基层团组织负责人，看望慰问了市消防

大队的全体消防官兵，为他们带去了慰问品，

并与消防官兵开展了“军民一家亲 共筑鱼

水情”团委、消防“迎八一”青年篮球友谊赛，

向广大消防官兵表示节日的祝贺和亲切的慰

问。

7月 28日，市妇联到市武警中队开展八

一拥军走访慰问活动。市妇联向武警中队官

兵致以节日祝贺，并为部队官兵送上慰问品。

八一建军节到来之际，市交警大队来到

驻汝武警部队，为广大官兵送去了消暑饮料、

日用洗化等慰问品，并向广大官兵表达诚挚的

问候和节日的祝福。

7月 28日，焦村镇党政主要领导到市人

武部看望慰问官兵，为他们送去了两台崭新的

空调，并向他们表示节日的问候和美好的祝

福。

7月 28日，蟒川镇主要负责人带领班子

成员来到市人武部慰问，送去了饮料、水果等

慰问品，表达了对人民子弟兵的敬意。

7 月 28日，小屯镇主要负责人带着米、

油、毛毯等慰问品和慰问金分别到小屯镇优抚

对象孙姣、闵仓家里走访慰问，向他们传达党

委政府的诚挚问候。

7月 30日，钟楼街道主要负责人带领部

分班子成员对辖区老复员军人及维和部队现

役军人家属等优抚对象进行走访慰问，为他们

送去了大米、食用油等慰问品和慰问金，并向

他们致以节日的问候与祝福。

7月 28日，洗耳河街道党政领导来到市

人武部及市消防大队，看望慰问驻汝官兵，给

他们送去了慰问品和慰问金，以及节日的祝

福。

7月 29日，市审计局到驻汝武警某部走

访慰问，向部队官兵致以节日的慰问和祝贺，

为部队官兵送去了慰问品及慰问金。

7月 26日，市安全监管局为市消防大队

官兵送去了西瓜等消暑降温慰问品。

7月 28日，市城市管理局 110余名执法

队员右手握拳，面对鲜艳的五星红旗庄重宣

誓。宣誓活动之后，退伍军人集中观看了影片

《建军大业》，重温了那段弥漫在炮火中的历

史，中国老一辈革命家的浴血奋战更是深深地

鼓舞了每一个人。

八一建军节来临之际，市疾控中心相关负

责人来到驻汝武警 8682部队走访慰问武警官

兵，为他们送去慰问品，并向全体武警官兵致

以节日问候和崇高的敬意。

7月 28日，市消防大队官兵携带方便面、

矿泉水、西瓜、饼干、粉条等慰问品来到汝州市

如家托老中心，与老人谈心、拉家常，询问他们

的身体状况和日常生活情况，使托老中心的老

人切实感受到消防部队的温暖和关怀。

7月 27日，市中医院领导带领相关科室

负责人来到市消防大队，为消防官兵们送去了

节日的祝贺和诚挚的慰问。

我市各单位纷纷开展八一慰问活动

7 月 25 日，市委老干部局主要负责人带着慰问品到市

人民医院老年病内科对市直 26 名离退休老干部进行走访

慰问。

李刚 董仕娟 摄

7月 28日，洗耳河街道组织全体干部职工深入各分包区

域开展城市清洁大行动，各小组深入街巷、家属楼院、游园等

捡拾垃圾、清扫卫生，收到了良好的效果。

李晓伟 摄

7月 28日，市交通运输局安全监督科联合海事处（运管

科）成立安全生产大检查工作小组，开展水上交通安全生产大

检查活动。重点对马庙库区渡口、渡船及汝州市安顺水上旅游

有限公司水上安全生产工作进行检查。 李刚 郭永涛 摄

城管局：停车图方便 让你不“方便”

文明交通需人人助力
●小言

微友在【让人惊叹的明代汝州三孔石桥，原来是这座桥！】

后留言

@楠启：三孔石桥，虽然不怎么显眼，但其历史久远，文

化底蕴深厚。其建筑结构坚固，雕刻精颖别致，有着深远的纪

念意义和保护价值，体现了古老的汝州人民的智慧和创造能

力。

微友在【汝州要拍电影了，片名已定，8月开拍在即！】后

留言

@往事随风：真是大喜事！电影一拍成，汝州要轰动全
国。这是向世人展示汝州风貌的绝好举措。各阶层要全力配合

呀！

@如歌的行板：关键得选好演员，特别是公众认可度高、

演技高的知名演员！演员选好、资金到位、故事情节好才能赢

得观众，才能更好宣传汝州，推介汝瓷！

@柱子：其实找一个环境优美古色古香的乡村，拍一部

乡村题材的电影，还可以带动旅游，带动一方经济！参照《马向

阳下乡记》

微友在【这个至高荣誉，汝州等了三年，这次全国只有 69

个城市上榜！】后留言

@杨晓菲：对百姓来说，不管是创文还是创卫，只要能从
中得到真正的实惠就是最好的荣誉。作为汝州的百姓，真心感

谢创建这个过程，全市的道路全部加宽修整、路口全部重新规

划布局、新建了好多个停车场、游园，沿街所有墙体全部重新

刷白，沿街小摊全部搬到规划好的小吃一条街……太多的改

变让人感到欣喜，群众幸福感就是这样提升的，祝贺汝州。

创建全国文明城市知识

问答（三）

（上接第 1 版）凡事多听听群众怎么说，多问问群众怎么

看，多请教群众怎么干，真正把群众需求感受作为决策依

据和工作重点，把群众满不满意作为检验一切工作的最高

标准；心中有民，才能在行动上服务群众，知民之所思，察

民之所虑，帮民之所需，老老实实给群众办事，多干群众

反映突出的事，多干雪中送炭的事，真正赢得群众发自内

心的拥护与支持。

纵观我市近年来在经济社会发展中取得的成绩，国家

卫生城市的成功创建、汝绣农民工返乡创业产业园的“无

中生有”、棚户区改造的稳步推进及百城提质等的顺利开

展，都离不开心中有民这一执政理念，只要领导干部心中

有民，时刻记着群众，为群众着想、为群众谋利，就能取得

群众的信任和支持，就能办好事、办大事，汝州未来的发

展就更有盼头。


